
■第6屆世界華文傳媒論壇開幕式現場。 香港文匯報記者孟冰 攝

香港文匯報訊 由國務院港澳辦交流司副司長
陳偉清及中聯辦協調部副部長廖勛任顧問的香港
各界婦女聯合協進會22人代表團，日前赴青海、
西藏兩地訪問考察。代表團由該會主席林貝聿嘉
任團長，副主席伍淑清及蔣麗芸任副團長，在6
天時間內，參觀了香港婦協捐建的第21所陳麥樂
嫦女子職業學校等，拜會了青海省婦聯、省港澳
辦及西藏自治區婦聯及自治區政協。

拜會青海省婦聯與幹部座談
訪問團在西寧拜會了青海省婦聯，參觀了香港

婦協捐建的第21所陳麥樂嫦女子職業學校和青海
省婦女創業就業綜合服務大廳，並與省婦聯副主
席謝瓊、代吉等領導幹部舉行座談，聽取了陳麥

樂嫦女子職業學校工作匯報。青海省港澳辦主任
解小平會見並宴請了訪問團一行，簡要介紹了青
海，回顧了近年來青港兩地經貿合作與人員交流
交往情況，對玉樹地震發生後香港同胞給予災區
的大力支持與幫助表示感謝。

林貝聿嘉：促兩地婦女兒童事業
林貝聿嘉在出席省婦聯與省港澳辦活動時對青

海人民的好客之道表示由衷感謝，相信今後還有
機會來交流訪問，將積極促進青港兩地婦女兒童
事業的發展，為青港兩地經貿合作與人員交流往
來牽線搭橋。

訪問團在拉薩拜會了西藏自治區婦聯及自治區
政協。通過自治區婦聯主席參木群的介紹，了解
了西藏經濟社會發展及婦女工作的基本情況。自
治區政協副主席索朗卓瑪親切會見並宴請了訪問
團一行，席間簡要介紹了自治區基本區情和經濟
社會發展情況，使訪問團感受到一個真實、美
麗、發展的西藏。
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婦協組團青海西藏考察

世界華文傳媒論壇渝揭幕
探討國際話語體系中海外華媒角色 600人交流

山東省宣傳部長晤本報社長
香港文匯報訊（記者 楊奕霞、殷江宏 山東報道）山

東省委常委、宣傳部長孫守剛16日在濟南親切會見香
港文匯報董事長、社長王樹成一行。

孫守剛：文匯報起積極推動作用
孫守剛代表山東省委書記姜異康對文匯報多年來對

山東的支持表示感謝。他表示，近幾年山東每年均由
書記、省長輪流率團赴香港舉行大型推介活動，效果
顯著。在此過程中，文匯報起到積極推動作用，使山

東在港澳台地區的影響更為廣泛，投資影響力明顯增
強。

山東經濟保持良好發展態勢
孫守剛指出，作為沿海經濟大省，山東的開放度和

廣東、江蘇、浙江等省份還有一定差距。當前山東正
在積極轉變經濟發展方式，調整產業結構，不斷加大
對外開放力度，使山東更好地融入世界。據其介紹，
今年上半年，在全球經濟形勢較為複雜的情況下，山

東經濟仍然保持了良好發展態勢，生產總值同比增長
11.1%，在東部沿海地區名列前茅。

王樹成：感謝魯多年支持文匯報
王樹成對山東省委、省政府多年來對香港文匯報的

支持表示感謝。他並指出，近年來文匯報致力於促進
香港和內地的經貿文化交流，以期傳揚中華文明的軟
實力，加深港人對內地的深入了解，從而促進香港的
人心回歸，並構建香港主流價值觀。

南區工商聯高層
觀「孫中山與梅屋」展

香港文匯報訊（記者 陳巧顏）香港南區工商
業聯合總會創會主席廖漢輝和秘書長譚幾嗣於日
前出席了中總舉辦的「孫中山與梅屋莊吉」展覽
開幕式，與孫中山先生的曾姪孫孫必達談笑甚
歡。

廖漢輝：梅屋孫中山友誼可貴
廖漢輝在參觀展覽後表示，這個展覽充分展現

了孫中山先生與他的日本摯友梅屋莊吉的深厚情
誼。他們兩人不單惺惺相惜，更志同道合，共同
為崇高的理想而貢獻一生，這份友誼誠難能可
貴。梅屋莊吉於孫中山先生死後仍恪守信約這份
高尚情懆，更值得世人學習。出席者還有南區總
會成員鄧達材、葉志恆、盧國強及蔡穎豪。

新僑南中大同校友聯歡

香港文匯報訊 新僑南中大同三校聯會月前舉
行成立10周年歡聚晚會，嘉賓及會友300多人參
加，場面熱鬧。

會長洪啟暉致辭慶賀聯會10周年會慶，感謝會
員及各友好對聯會的支持，雖然三校已停辦多
年，然而校友教工的情誼未減，冀望會員團結友
愛，將會務辦得更好。

香港文匯報訊（記者 張蕊、孟冰 重慶報道）由國務院僑辦、重慶市政府和中國新聞社主

辦的世界華文傳媒論壇開幕，來自世界53個國家及地區的600餘位華文媒體老總，包括內地

媒體負責人、傳媒專家等齊聚山城重慶，就「國際話語體系中的海外華文媒體」這一主

題，進行為期兩天的高層次交流，這是歷屆世界華文傳媒論壇中規模最大的一

次。

香港文匯報訊 香港青年協會日前舉
行第51屆周年大會，並由民政事務局
局長曾德成出席主禮。會上同時頒發
卓越活動程序獎、最佳團隊服務獎及
職員優異服務獎。

蔡定國謝翔任會長副會長
青協將由蔡定國續任會長，謝翔醫

生出任副會長；義務秘書及義務司庫
分別由溫文儀和關百忠繼續擔任。

明年成立M21媒體空間
香港青年協會總幹事王 鳴在該會

最新發表之年報中透露，青協明年將
成立「香港青年協會賽馬會M21媒體
空間」，中心面積逾4萬呎，透過年輕
人最喜愛的流動網絡媒體，提供學
習、成長及發展機會；該會亦將不斷
優化網上輔導服務，回應時代需要。
此外，青協年內亦成立了「青年服務

諮詢委員會」，全部成員均由青年組成。他們主
動討論和關心社會與青年事務，並提出寶貴意
見，協助該會更有效地提供適切服務。

「閃亮計劃」「少年牧羊人」得獎
在周年大會上，青協公布該會本年度卓越活動

程序獎，得獎項目為荃灣及葵涌外展社會工作隊
的「閃亮計劃」，以及賽馬會祥華青年空間的

「少年牧羊人尋夢之旅—關注青少年就業計劃」。
「閃亮計劃」強調處理青少年吸毒的背後原

因、對吸毒的錯誤信念，以及負面情緒的互動關
係，使他們對吸毒行為作出反省，增強戒毒動
機，達至重建健康、積極、快樂的無毒生活，活
出「閃亮人生」。「少年牧羊人尋夢之旅—關注
青少年就業計劃」則關注新界北區低學歷、低動
機的青少年就業問題，透過工商企業的學長指導
學習、培訓及實習體驗，加強青少年的自我能力
及對未來工作世界的認識。
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薄熙來：共富決不是劫富濟貧
中共中央政治局委員、重慶市委書記薄熙來會見了前

來參加論壇的與會代表。薄熙來表示，華人媒體已然非
常壯大，在全球有重大的影響，並笑稱世界華文傳媒論
壇落戶重慶是一個「正確選擇」。談及共同富裕時，薄
熙來說：「共富決不是『劫富濟貧』」，但一定要把政府
工作的 力點放在改善民生，提高困難群眾的生活
上。」

在回答《歐洲時報》社長張曉貝關於重慶如何消除
城鄉差距的問題時，薄熙來說，中國搞改革開放，決不
是只讓少數人發家致富，最終要走向共同富裕。「共富
之後社會自然就安定了，老百姓心情自然就好了，否則
有些地方經濟高速發展，起了很多高樓大廈，但是相當
多的市民會覺得，跟我有什麼關係？」

黃奇帆：重慶經濟增速全國前三
重慶市長黃奇帆出席開幕式並致辭。他說，重慶正走

在西部大開發前沿，是一座強力崛起的新興直轄市、亞
洲最大的筆記本電腦生產基地。近3年，重慶經濟增速

均保持在全國前三，利用外資規模中國內陸增長率第
一。兩路寸灘保稅港區與西永保稅港區的設立、渝新歐
亞大陸橋的開通，推動重慶成為內陸的開放口岸、國際
貿易的樞紐和西部通向歐洲的橋頭堡。經濟發展的同
時，重慶更加關注改善民生，在中國率先提出將基尼系
數下降到0.35的目標，力爭實現共同富裕。

李海峰：華文傳媒令世界更了解中國
國務院僑辦主任李海峰在致辭中指出：華文傳媒促進

了世界更加了解中國；中國經濟的快速增長、國際地位
和影響力的提升，也為分布在世界各地的華文媒體帶來
了難得的中國機遇。

國務院新聞辦副主任董雲虎說，互聯網作為新興媒體
的崛起，深刻改變了信息傳輸和輿論傳輸的生態，全球
華文媒體應當順應數字化潮流發展，充分利用華人網民
龐大的優勢，加大資源整合相互合作，積極推動華文媒
體網絡化，使世界的網絡聽到華人的聲音。

劉北憲：獨特地位獲多國政要肯定
中國新聞社社長劉北憲指出，過去兩年中，華文媒體

在提升媒體話語能力和影響力方面有了新的進步，表現
為4個方面：與主流媒體對話合作，在西方主流社會發
聲；攻堅重大事件報道，凸顯自身特色；通過活動策劃
拓展媒體影響力，發揮公共外交作用；華文媒體獨特地
位獲多國政要肯定。

香港鳳凰衛視董事局主席兼行政總裁劉長樂是世界華
文媒體合作聯盟的發起人和共同主席之一，他表示，構
建中國軟實力，提升國家形象和民族形象，有賴於全球
華文媒體的不懈努力，「我們既任重道遠，又大有可
為」。

香港文匯報訊 (記者 沈清麗) 仁濟醫院日前於該院綜
合服務大樓舉行「仁濟醫院重建計劃啟動禮」，邀得歷
屆董事局主席、總理，現任及退休政府高官以及一眾
社會賢達、地方首長蒞臨，大家聚首話當年之餘，亦
為該院重建計劃的啟動打氣。

周一嶽梁柏賢梁智鴻等主禮
出席的主禮嘉賓包括食物及衛生局局長周一嶽，醫

院管理局行政總裁梁柏賢及香港賽馬會董事李國棟醫
生；其他嘉賓包括行政會議成員梁智鴻，荃灣區議會
主席暨仁濟醫院顧問局名譽主席周厚澄，荃灣民政事
務專員張岱楨及前衛生署署長李紹鴻教授等。

鍾逸傑邱德根分享創建經歷

大會以一段名為「仁濟醫院－回顧．發展．未來」
的短片為典禮揭開序幕，片中邀請了前新界政務司鍾
逸傑爵士、前仁濟醫院董事局主席邱德根以及於仁濟
醫院服務了36年的退休門診部經理吳婉德姑娘作真情
分享，憶述荃灣發展初期醫療設施嚴重短缺，以至一
群以邱德根為首的地區熱心人士發起仁濟醫院創建計
劃的概況。

李文斌謝政府及各界支持
仁濟醫院現屆董事局主席李文斌於典禮上表示，仁

濟有今日的成績全賴歷屆董事局成員的努力，他更特
別感謝政府以及社會各界的支持，尤其是香港賽馬會
慈善信託基金為整個醫院重建計劃撥款8,400萬元，讓
重建計劃得以落實推行，使該院能提供更完善的服

務，以滿足市民的需求。
周一嶽致辭時讚揚仁濟醫院服務質素廣受大眾認

同，去年住院病人接近5萬人次，門診病人更超過34
萬人次。重建後普通科門診診所及專科門診診所將會
由現時的36個診症室增加至54個，服務量亦會提升
50% 。

仁濟醫院重建計劃啟動
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■新僑南中大同三校聯會聯歡賓主合照。

■嘉賓出席仁濟醫院重建計劃啟動禮。

■考察團在西藏布達拉宮前合照留念。

■李海峰（中）、 黃奇帆（右）與 劉北憲為論壇開
幕。 香港文匯報記者孟冰 攝

■薄熙來（右）會見中國新聞社社長劉北憲。 中新社圖片

■蔡定國致贈紀念品予曾德成。
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